
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 20.2.1999

Die Mitgliederversammlung begann mit einem abwechslungsreichen Vortrag über 
"Kiefern - kultivierte Arten und Formenreichtum in Vorkommen von Mitteleuropa 
bis zum Eismeer" von A. Förster. Danach entschuldigt der Geschäftsführer Herr 
Starfinger den Vorsitzenden Herrn Sukopp und begrüßt die Versammelten (42 Mit
glieder). Herr Starfinger stellt die Tagesordnung vor, die ohne Gegenstimmen von 
den Anwesenden genehmigt wird. Im Anschluß trägt er den Tätigkeitsbericht des 
Vorstandes vor. Herr Zimmermann verliest den folgenden Kassenbericht:

Einnahmen (in DM) 
Guthaben am 01.01.98 23.237,04
Beiträge 11.210,00
Spenden 3.090,00
Verkauf Verhandlungen 1.149,20
Förderung Beih. 4 4.000,00
Sparbuchauflösung 9.555,22
Sparzinsen 219,83
Vorstreckung Büromaterial 160,70
Rückbuchung 840,00
Summe 53.461,99

Ausgaben (in DM)
Post und Girokonto 3.327,14
Büromaterial, Kopien 737,96
Beitrag u. Klagefonds BLN 430,00
Busmiete Tagung 2.176,16
Reisekosten Hueck-Symp. 92,00
Kostenerstattung 60,00
Herstellung Verhandl. 130 10.250,59
Herstellung Verhandl. 131 9.118,63
Herstellung Beih. 4 3.789,64
Mitgliederverzeichnis 782,26
Satzkosten 1.926,00
Auslagen f. Material 89,56
Autorenanteil Beih. 3 143,00
Sparbuchauflösung 9.555,22
Hilfskraft Konferenz 840,00
Blumenspende 49,98
Summe 43.368,14

Guthabenübertrag für 1999 10.093,85

Der stellvertretende Kassenpriifer Herr Ristow erklärt, die Kasse am 20.2.1999 
ohne Beanstandungen geprüft zu haben. Danach bittet er um die Entlastung der 
Rechnungsprüfer. Dem Antrag wird zugestimmt (0 Gegenstimmen, 2 Enthaltun
gen). Es erfolgt die Wahl der Rechnungsprüfer: Die Herren Zepernick und Tigges 
werden zu den Rechnungsprüfern gewählt, die Herren Ristow und Meißner zu den 
stellvertretenden Rechnungsprüfern (keine Gegenstimmen, 2 Enthaltungen).

Es erfolgt der Vorschlag, Herrn Benkert aufgrund seiner besonderen Verdienste 
für den Botanischen Verein zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dieser Vorschlag 
wird ohne Gegenstimmen angenommen (1 Enthaltung).



Herr Starfmger unterrichtet die versammelten Mitglieder über den Beschluß 
des Gesamtvorstandes vom 9.12.1998, ab dem Jahr 2000 eine Angleichung der 
Mitgliedsbeiträge vorzunehmen. Demnach müssen alle Mitglieder (aus den alten 
und neuen Bundesländern) ab diesem Zeitpunkt einen Jahresbeitrag von 40,- DM 
entrichten, der ermäßigte Beitrag ist 20,- DM.

Herr Starfmger berichtet, daß der Ergebnisband der "4th International Confer
ence on the Ecology of Invasive Alien Plants" zum Preis von 95,- Dollar vorliegt 
und bei ihm eingesehen werden kann.

Ein Faltblatt über den Botanischen Verein befindet sich in Vorbereitung 
(Verantwortliche: Herr Starfmger und Herr Machatzi), ebenso eine Internet- 
Präsentation.

Herr Machatzi stellt den geplanten Ablauf der 30. Botanikertagung in Hohen- 
bucko vor. In diesem Jahr soll die Tagung wieder dazu genutzt werden, im Exkur
sionsgebiet eine Rasterkartierung durchzuführen. Um das Programm nicht einzu
schränken, soll die Tagung in diesem Jahr um einen Tag verlängert werden 
(Freitag bis Montag). Am Freitag und Sonntag werden wie gewohnt Exkursionen 
und Vorträge stattfinden. Herr Benkert wird weiterhin hauptverantwortlich für die 
Organisation zuständig sein und dabei von weiteren Mitgliedern des Botanischen 
Vereins unterstützt (Herr Hermann, Herr Kummer, Herr Machatzi, Herr Ristow, 
Herr Schwarz, Frau Seitz). Für die Durchführung von Rasterkartierungen sprechen 
sich zahlreiche der anwesenden Mitglieder aus. Es werden weitere Anregungen zur 
Durchführung der Botanikertagung eingebracht, die von der Arbeitsgruppe aufge
griffen werden.

Herr Scholz informiert über den "Tag der Biodiversität" der Zeitschrift GEO, 
wozu noch Fachleute aus den Gebieten Zoologie und Botanik gesucht werden. Die 
Tagung soll im Juni im Lübecker Raum stattfinden.

Ein Mitglied bringt den Vorschlag ein, den Termin für die Mittwochs-Vorträge 
in den Abend zu verlegen, da zahlreiche Anreisende aus weiter entfernten Gebieten 
kommen. Eine Abstimmung ergab, daß die Mehrheit für die Beibehaltung des 
Termins (18.00 Uhr) ist, eine Beratung dieses Problems wird im Gesamtvorstand 
erfolgen.

Herr Starfinger weist abschließend darauf hin, daß im neuen Mitgliederver
zeichnis möglicherweise nicht alle akademischen Titel vollständig abgedruckt 
wurden. Beanstandungen sollen bitte zwecks Korrektur an ihn gerichtet werden.

Zuletzt dankt Herr Starfmger den aktiv tätigen Mitgliedern des Botanischen 
Vereins. Sein Dank richtet sich v. a. an Frau Hennig, die unermüdlich beim Ver
schicken von Post und dem Kassieren der Beitragszahlungen im Einsatz ist.

Protokollantin Birgit Seitz
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